

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab V ini penulis menguraikan kesimpulan, implikasi dan rekomendasi yang akan disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Manfaat hasil Belajar Butik Busana Daerah Pada Kesiapan Membuka Butik Busana Daerah Sumatera” (Penelitian terbatas pada mahasiswa program spesialisasi pendidikan tata busana angkatan 2002)

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini berdasarkan pada latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian yang dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. **Manfaat hasil Belajar Butik Busana Daerah Dari Kemampuan Kognitif Pada Kesiapan Membuka Butik Busana Daerah Sumatera Berada Pada Kriteria Tinggi dan Cukup**
 - a. Manfaat hasil belajar butik busana daerah ditinjau dari kemampuan kognitif, sebagian besar berada pada kriteria tinggi yang ditunjukkan dari kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar perencanaan usaha butik busana daerah, pemilihan lokasi usaha butik busana daerah, karakteristik usaha butik busana daerah, perhitungan harga jual busana daerah, teknik pemasaran produk busana daerah, prinsip pembuatan desain busana daerah wanita Sumatera Barat, karakteristik desain busana daerah wanita Sumatera Barat, karakteristik busana daerah wanita Sumatera Selatan, teknik penyelesaian busana daerah dan teknik pengepasan busana daerah.

b. Manfaat hasil belajar butik busana daerah yang berada pada kriteria cukup, yaitu kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar karakteristik warna busana daerah wanita Aceh dan teknik penataan busana daerah.

2. Manfaat hasil Belajar Butik Busana Daerah Dari Kemampuan Afektif Pada Kesiapan Membuka Butik Busana Daerah Sumatera Berada Pada Kriteria Tinggi, Cukup, Rendah dan Agak Rendah

- a. Manfaat hasil belajar butik busana daerah ditinjau dari kemampuan afektif, sebagian kecil berada pada kriteria tinggi yang ditunjukkan dari kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar yang berkaitan dengan sikap untuk menambah wawasan pengetahuan dalam pembuatan pola busana daerah dan sikap positif dalam menghadapi persaingan usaha.
- b. Manfaat hasil belajar butik busana daerah yang berada pada kriteria cukup yaitu kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar yang berkaitan dengan sikap dalam mengelola butik, sikap dalam menghadapi kesulitan menjahit teknik butik dan sikap dalam mengerjakan pesanan busana daerah.
- c. Manfaat hasil belajar butik busana daerah yang berada pada kriteria agak rendah yaitu kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar yang berkaitan dengan sikap untuk meningkatkan keberanian membuat busana daerah dan sikap untuk meningkatkan teknik jahit.
- d. Manfaat hasil belajar butik busana daerah yang berada pada kriteria rendah yaitu kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar berkaitan dengan sikap dalam menghadapi konsumen, manfaat hasil belajar berkaitan dengan sikap untuk meningkatkan motivasi, berada pada kriteria rendah disebabkan karena kurangnya motivasi dalam diri mahasiswa untuk meningkatkan keterampilannya dalam pembuatan busana daerah dengan teknik butik.

3. Manfaat hasil Belajar Butik Busana Daerah Dari Kemampuan Psikomotor Pada Kesiapan Membuka Butik Busana Daerah Sumatera Berada Pada Kriteria Tinggi dan Cukup

- a. Manfaat hasil belajar butik busana daerah ditinjau dari kemampuan psikomotor, sebagian besar berada pada kriteria tinggi yang ditunjukkan dari kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar keterampilan pemilihan jenis kain busana daerah wanita Sumatera Barat, keterampilan pemilihan warna kain busana daerah wanita Sumatera Selatan, keterampilan teknik pembuatan pola busana daerah, keterampilan meletakkan pola pada kain, keterampilan pembuatan busana daerah wanita, keterampilan pembuatan busana daerah, keterampilan teknik pemasaran dan keterampilan pemilihan pelengkap busana busana daerah wanita Aceh.
- b. Manfaat hasil belajar butik busana daerah yang berada pada kriteria cukup yaitu kemampuan mahasiswa dalam memanfaatkan hasil belajar keterampilan membuat kemasan, seperti tas dan kotak dari berbagai bahan kertas dan plastik, keterampilan pemilihan pelengkap busana untuk busana daerah pria Aceh dan keterampilan teknik pembuatan pola busana daerah wanita

B. Implikasi

Kesimpulan di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan manfaat hasil belajar butik busana daerah pada kesiapan membuka butik busana daerah Sumatera.

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar butik busana daerah dalam kemampuan kognitif berada pada kriteria tinggi.

Kondisi ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa mampu menyerap pengetahuan butik busana daerah pada pembuatan busana daerah sebagai kesiapan membuka butik busana daerah Sumatera.

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar butik busana daerah dalam kemampuan afektif berada pada kriteria tinggi.

Kondisi ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa memiliki sikap positif dalam membuat busana daerah pada kesiapan membuka butik busana daerah Sumatera.

3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar butik busana daerah dalam kemampuan psikomotor berada pada kriteria tinggi.

Kondisi ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa memiliki keterampilan dalam membuat busana daerah, sehingga cukup dapat memberikan manfaat pada kesiapan membuka butik busana daerah khususnya daerah Sumatera.

C. Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat penulis kemukakan di bawah ini ditujukan kepada mahasiswa PKK dan dosen penanggung jawab mata kuliah Butik Busana Daerah :

1. Mahasiswa PKK

Manfaat hasil belajar butik busana daerah dalam kemampuan afektif ada yang berada pada kriteria rendah, yaitu yang berkaitan dengan sikap dalam menghadapi konsumen, sehingga diharapkan dapat dijadikan motivasi oleh mahasiswa dalam meningkatkan kualitas pembuatan busana daerah pada kesiapan membuka butik busana daerah Sumatera.

2. Dosen penanggung jawab mata kuliah Butik Busana Daerah

Hasil penelitian dalam kemampuan afektif ada yang berada pada kriteria rendah, keadaan ini hendaknya staf pengajar dapat lebih memotivasi mahasiswa dalam meningkatkan sikap dalam belajar butik busana daerah.

D. Penutup

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Illahirrabbi, karena berkat rahmat dan karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Manfaat Hasil Belajar Butik Busana Daerah Pada Kesiapan Membuka Butik Busana Daerah Sumatera” (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa PKK Program Spesialisasi Pendidikan Tata Busana Angkatan Tahun 2002).

Akhir kata, penulis sampaikan ucapan terima kasih kepada para dosen pembimbing yang telah memberikan bantuan, pengarahan dan dorongan kepada penulis dalam penyelesaian skripsi ini, mahasiswa PKK program spesialisasi pendidikan tata busana angkatan tahun 2002 yang telah bersedia untuk menjadi responden dalam penelitian ini, serta semua pihak yang telah membantu baik dalam segi moril maupun materi.

Harapan penulis semoga amal baik yang telah diberikan mendapat ganjaran pahala dari Allah SWT dan semoga skripsi ini memberikan manfaat bagi yang membutuhkannya. Atas segala kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi ini, penulis mohon maaf yang sebesar-besarnya. *Jazaakumullahu Khairan Katsiro.*

